

Desde la Tribuna

Boletín Informativo del Parlamento de Canarias

Octubre 2025

Boletín Nº 15



El Parlamento de Canarias dedica su videopodcast a la salud mental en la infancia y la adolescencia



Astrid Pérez reconoce la labor del Proyecto Canguro de la Asociación Ancheta

Recepción en el Parlamento a la Asociación de mujeres empresarias ASEME



Pleno en imágenes



> Obra de arte

José Abad, maestro de la escultura canaria contemporánea



El Parlamento de Canarias dedicó su videopodcast al Día Internacional para la Prevención del Suicidio centrado en la salud mental infantojuvenil

El Parlamento de Canarias estrenó una nueva entrega del videopodcast institucional Parlamento Abierto, coincidiendo con el Día Internacional para la Prevención del Suicidio. Esta edición se centró en reflexionar y debatir sobre la salud mental de la infancia y la juventud en las Islas, una preocupación creciente tanto para las familias como para las instituciones.

La presidenta del Parlamento, Astrid Pérez, señaló que “nuestro Parlamento no podía perder la oportunidad de debatir y aportar nuestro grano de arena a una problemática que nos preocupa mucho como es la salud mental de nuestra sociedad en general, y de nuestros niños y jóvenes en particular”.

Durante el videopodcast, expertos de distintos ámbitos abordaron cuestiones como el impacto del acoso escolar, la presión de las redes sociales, el incremento de diagnósticos de trastornos como TDAH o TEA, así como la preocupante tendencia al alza de intentos de suicidio entre menores. Pérez subrayó que “desde hace cinco años se han triplicado los intentos de suicidio entre niños y niñas en Canarias, una cifra que nos obliga a actuar con urgencia”.



Fernando Gómez-Pamo Guerra del Río, director general de Salud Mental y Adicciones del Gobierno de Canarias destacó que “cada vez más las unidades de atención a las adicciones aparecen mas casos de menores adictos a las nuevas tecnologías, la pornografía y los juegos online”. Marcos Val, policía y agente tutor especializado en menores y acoso escolar, aseguró que la sociedad “descubre las comunidades peligrosas de adultos que están en los chats de videojuegos o en TikTok para captar menores conectados”. En el debate también participaron Miguel Tomé, vicepresidente de la Federación Salud Mental Canaria; Marian Álvarez, presidenta de la Federación de AMPAs de Gran Canaria; y el doctor Manuel Ajoy, psiquiatra infantojuvenil y coordinador de la unidad de salud mental del Hospital General de Fuerteventura.

La presidenta del Parlamento concluyó destacando que “la salud mental infantojuvenil no es solo un desafío político o sanitario, sino, sobre todo, un desafío social que debemos afrontar de manera conjunta”.



Los representantes de los grupos parlamentarios participan en el videopodcast sobre la salud mental

Coincidendo con el Día Mundial de la Salud Mental, el Parlamento de Canarias realizó una nueva entrega de su videopodcast Parlamento Abierto, dedicado en esta ocasión a debatir sobre la situación de la salud mental en el Archipiélago con la participación de representantes de los grupos parlamentarios.

En esta edición, la presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, subrayó la importancia de dar voz a todas las fuerzas políticas en un asunto que considera “una prioridad urgente para la sociedad canaria”.

El videopodcast reunió a los diputados Miguel Ángel Pérez del Pino (Grupo Parlamentario Socialista Canario), José Alberto Díaz Estébanez (Grupo Nacionalista Canario), Rebeca Paniagua (Grupo Popular), Luis Campos (Grupo Nueva Canarias-Bloque Canarista),



Nicasio Galván (Grupo Vox) y Jesús Ramos Chinea (Agrupación Socialista Gomera), quienes debatieron sobre los principales desafíos que enfrenta Canarias en materia de salud mental, los recursos disponibles y las acciones necesarias para reforzar la atención, especialmente en las islas no capitalinas.

Durante el programa, también se abordó el impacto de las redes sociales en la salud mental de los menores y el preocupante aumento de los intentos de suicidio entre jóvenes, que según el informe de la Fundación ANAR registró en 2024 un total de 135 intentos en las islas, 45 más que el año anterior, lo que supone un incremento del 33%.



Astrid Pérez recibe en el Parlamento a la Asociación ASEME para fortalecer el papel de la mujer empresaria en Canarias

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, mantuvo una reunión con representantes de la Asociación Española de Mujeres Empresarias de Canarias (ASEME Canarias), una entidad sin ánimo de lucro dedicada a promover el liderazgo y la participación de la mujer en el ámbito empresarial y directivo.

Durante el encuentro, celebrado en la sede de la Cámara autonómica, se abordó la importancia de consolidar el diálogo institucional para mejorar las oportunidades de las empresarias y emprendedoras canarias, así como para visibilizar su papel en la economía del archipiélago.

ASEME Canarias presentó a la presidenta del Parlamento su proyecto estratégico “Red Conecta Canarias”, una plataforma digital que tiene como objetivos: Superar las barreras geográficas, garantizando la conexión y colaboración entre empresarias de todas las islas, fomentar la digitalización e impulsar la economía local, promoviendo la cooperación y el comercio entre empresas lideradas por mujeres en Canarias.



La presidenta Astrid Pérez mostró su interés en conocer de primera mano la labor de la asociación y en explorar vías de colaboración que permitan fortalecer la igualdad de género en el tejido empresarial del archipiélago.

Con esta reunión, ASEME Canarias y el Parlamento de Canarias refuerzan su compromiso compartido con la creación de un entorno más inclusivo, competitivo y justo para las mujeres en el ámbito económico y empresarial.





La presidenta del Parlamento de Canarias recibe a la asociación Mi Mundo en Silencio, que reivindica mayor apoyo a las familias con implantes cocleares

El presidente y fundador de la asociación Mi Mundo en Silencio, Daniel Jackson, mantuvo un encuentro institucional con la presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, con el objetivo de dar voz a las familias que conviven con la discapacidad auditiva y que requieren de implantes cocleares para mejorar su calidad de vida. En este encuentro estuvo acompañado por la diputada Marta Gómez.

Durante la reunión, Jackson subrayó que los hogares afectados se enfrentan a una realidad compleja: el alto coste de los implantes y de sus componentes, unido a la necesidad de atención continuada, los sitúa en un escenario de vulnerabilidad y riesgo de exclusión social. La asociación que lidera busca precisamente acompañar a estas familias, ofrecer apoyo y reclamar políticas públicas que aseguren mayor protección y equidad.



Pérez mostró su disposición a escuchar y trasladar estas inquietudes al ámbito parlamentario, reconociendo la importancia de dar visibilidad a un colectivo que, pese a los avances tecnológicos, sigue afrontando serias dificultades para ejercer plenamente sus derechos en igualdad de condiciones.



El Parlamento de Canarias recibe la iniciativa legislativa de la FECAI para reformar la Ley de Cabildos

La Federación Canaria de Islas (FECAI) presentó en el Parlamento de Canarias la Proposición de Ley de Modificación de la Ley de Cabildos Insulares, una iniciativa cuyo objetivo es adaptar la norma al Estatuto de Autonomía aprobado en noviembre de 2018, reforzar la autonomía competencial de los cabildos y simplificar la burocracia y la normativa para lograr una gestión más eficaz, eficiente y cercana a la ciudadanía.

La sesión tuvo lugar en la Sala Cabildos del Parlamento y contó con la participación de la presidenta de la Cámara, Astrid Pérez, los portavoces de los grupos parlamentarios y representantes de los siete cabildos insulares, encabezados por la presidenta del Cabildo de Fuerteventura, Dolores Alicia García Martínez, en representación de la FECAI. “La reforma de la Ley de Cabildos debe garantizar autonomía, eficacia y cercanía a la ciudadanía, tal como demanda nuestro Estatuto de Autonomía. Este Parlamento está abierto a escuchar y a



trabajar junto a las corporaciones insulares para avanzar hacia un modelo más ágil y transparente”, destacó Astrid Pérez.

Los integrantes de la FECAI subrayaron la importancia de que los cabildos cuenten plenamente con las competencias transferidas, conforme al Estatuto de Autonomía, y apostaron por una gestión simplificada y transparente, que permita ofrecer mejores servicios públicos y mayor seguridad jurídica.

El Parlamento de Canarias participa en la reunión preparatoria de las X Jornadas Parlamentarias Atlánticas en Lisboa

La Asamblea de la República Portuguesa en Lisboa acogió la reunión preparatoria del Grupo de Enlace de cara a la celebración de las X Jornadas Parlamentarias Atlánticas, que tendrán lugar próximamente en Cabo Verde. En representación del Parlamento de Canarias participaron Gustavo Matos, vicepresidente segundo de la Cámara, y Cristina Calero, diputada del grupo nacionalista canario, quienes abordaron junto a sus homólogos de otros parlamentos miembros de la organización los aspectos clave de la próxima cita atlántica.

Entre los puntos tratados destacaron la fijación de la fecha definitiva de las X Jornadas, la definición del lema y los subtemas, la composición de los Grupos de Trabajo, así como la calendarización de sus actividades y la designación de presidentes para cada grupo. Asimismo, se estableció el número de diputados que integrarán las de-



legaciones parlamentarias y se presentó un cronograma preliminar de actividades.

La participación de representantes del Parlamento de Canarias en este tipo de encuentros refuerza el compromiso de la Cámara autonómica con la cooperación parlamentaria internacional y la promoción del diálogo y la colaboración entre los territorios atlánticos.



La presidenta Astrid Pérez y el vicepresidente Gustavo Matos asisten en Madrid a los actos en honor al Día Nacional de Chile

La presidenta del Parlamento canario, Astrid Pérez, y el vicepresidente segundo, Gustavo Matos, asistieron este miércoles en Madrid a los actos en honor al Día Nacional de Chile que conmemora el 215º Aniversario de la Independencia de la República de Chile y el Día de las Glorias del Ejército chileno. El evento contó con las intervenciones del embajador de la República de



Chile, Javier Velasco Villegas, y la secretaria de Estado para Iberoamérica y el Caribe y el Español en el Mundo, Susana Sumelzo. Durante el desarrollo del evento, Pérez y Matos pudieron saludar a autoridades representantes de la república como

el agregado presidencial de la embajada de Chile en Madrid, Carlos Vargas.



Astrid Pérez recibe al presidente del CD Tenerife, Felipe Miñambres

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, recibió en la sede de la Cámara al presidente del Club Deportivo Tenerife, Felipe Miñambres, acompañado por la consejera de la entidad, Sheila Trujillo.

Desde su elección el pasado 2 de junio, Miñambres ha iniciado una ronda de contactos institucionales con los principales representantes políticos, administrativos y deportivos del Archipiélago, con el objetivo de estrechar vínculos y abrir nuevas vías de colaboración. Durante el encuentro, la presidenta del Parlamento subrayó el valor social y deportivo del club en la historia de Canarias. “Quiero desearle al Club Deportivo Tenerife toda la suerte en esta nueva temporada. El Parlamento de Canarias siempre apoyará



el deporte como motor de cohesión social y de orgullo para nuestra tierra”, señaló Astrid Pérez que transmitió su enhorabuena a Miñambres, vigésimo cuarto dirigente de la formación blanquiazul, deseándole los mayores éxitos al frente de la entidad.

El dirigente blanquiazul agradeció el respaldo institucional recibido en su primer contacto oficial con la Cámara autonómica. “Para el CD Tenerife es un honor contar con el apoyo del Parlamento de Canarias. Este acompañamiento nos motiva aún más para afrontar los retos de la temporada y seguir representando con orgullo a las islas”, destacó el presidente de la entidad blanquiazul que entregó a la presidenta de la Cámara una camiseta del equipo con su nombre. Por su parte, Astrid Pérez entregó a Felipe Miñambres un obsequio para conmemorar este encuentro oficial.



Presentación de los presupuestos de los órganos adscritos al Parlamento de Canarias



Astrid Pérez y Carlos de Millán Hernández-Egea analizaron las previsiones presupuestarias de 2026 y la planificación de los actos del 40º aniversario del Consultivo



Noelia García Leal, comisionada de Transparencia y Acceso a la Información Pública, presentó a la presidenta del Parlamento las principales líneas de actuación y necesidades de su departamento de cara al ejercicio 2026.

El Parlamento de Canarias afianza la fiscalización de la contratación pública con la renovación de su convenio con la Audiencia de Cuentas

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, y el presidente de la Audiencia de Cuentas de Canarias, Pedro Pacheco, firmaron la renovación del convenio que permite a este órgano continuar adherido al Tribunal de Recursos Contractuales de la Cámara.

Con este acuerdo, suscrito por primera vez en 2021, la Audiencia de Cuentas puede canalizar las reclamaciones en materia de contratación pública a través del Tribunal parlamentario, garantizando así mayor eficacia, eficiencia y colaboración administrativa.

La Audiencia, que carece de tribunal propio debido a su tamaño y nivel de especialización, encuentra en este convenio la vía adecuada para ofrecer un mejor servicio público a sus contratistas, evitando en muchos casos el recurso directo a la vía contencioso-administrativa.



El Parlamento se ilumina para conmemorar el Día de las Lenguas de Signos

El **23 de septiembre** la fachada de la Cámara se iluminó de color turquesa con motivo del Día Internacional de las Lenguas de Signos, que este año se conmemora bajo el lema “No hay derechos humanos sin el derecho a la lengua de signos”



La fachada del Parlamento se ilumina de verde por el Día Mundial del Alzheimer

El Parlamento de Canarias quiso visibilizar con la iluminación de su fachada la realidad de las personas afectadas y sus familias en el Día Mundial del Alzheimer destacando la importancia de la prevención y detección precoz de esta enfermedad cognitiva que afecta en Canarias a 6.482 personas y sus familias.



Declaración Institucional sobre la situación de Gaza

El Parlamento de Canarias comenzó su sesión plenaria del 23 de septiembre con la lectura de una Declaración Institucional sobre la situación de Gaza.





Las viñetas de Pepe Farruqo en el Parlamento canario

El Parlamento canario acogió la exposición “Farruqo: las viñetas de la Tele Canaria”, del artista Pepe Farruqo. Una muestra organizada por RadioTelevisión Canaria, que forma parte del catálogo expositivo del XXII Salón Internacional del Cómic y la Ilustración de Tenerife.



Astrid Pérez asiste a la Romería de Los Dolores en Lanzarote

La presidenta del Parlamento de Canarias, Astrid Pérez, asistió a la Romería en honor a Nuestra Señora de Los Dolores. Una arraigada tradición que reunió en el municipio de Tinajo a miles de peregrinos llegados desde todos los puntos de Lanzarote y del resto de Canarias. La imagen, patrona de la isla, partió desde la Iglesia de

San Roque hasta la Ermita de los Dolores, en Mancha Blanca, acompañada de vecinos y autoridades entre las que se encontraban el presidente de Canarias, Fernando Clavijo, y el presidente del Cabildo de Lanzarote, Oswaldo Bentancort.



>El pleno en imágenes



>El pleno en imágenes





José Abad, maestro de la escultura canaria contemporánea

En esta entrega de Desde la Tribuna, les invitamos a conocer de cerca la obra del escultor tenerfeño José Abad, que nos dejaba en febrero de este año, tras una vida dedicada a la creación plástica. Explotamos una de sus obras, esta vez en piedra, representando cada una de las islas canarias, por separado, con una escultura, y todas unidas, con otra mayor, da la bienvenida a todos los visitantes de la Cámara. Ubicada en el hall de la institución, es lo primero que encuentran las personas que llegan a nuestra sede; a la derecha, sobre pilares de hierro, un canto rodado de proporciones visibles, con el nombre de cada isla; a la izquierda, en otro rincón de la estancia, una gran roca con el nombre de “Canarias” tallado en su superficie.

José Abad (La Laguna, 1942) es uno de los escultores más destacados de Canarias. Su obra se caracteriza por una constante experimentación con materiales como el bronce, el hierro, la piedra o la madera, siempre en busca de nuevas formas expresivas. Ha desarrollado tanto piezas monumentales en espacios públicos como esculturas de menor formato, integrando tradición y modernidad. Su lenguaje artístico se nutre de lo orgánico y lo



abstracto, generando volúmenes que evocan movimiento y vitalidad. Reconocido internacionalmente, Abad ha contribuido de manera decisiva a la proyección del arte contemporáneo canario, dejando una huella profunda en la escultura española.



PARLAMENTO
DE CANARIAS



parcan.es



[/parcan](http://parcan)



[/parlamentodecanarias](https://www.facebook.com/parlamentodecanarias)



[/ParcanEs](https://www.youtube.com/ParcanEs)



[/parlamentodecanarias](https://twitter.com/parlamentodecanarias)